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 #мыпатриоты

Переселение  
в темпе

В 2021 году выплаты на 
улучшение жилищных 

условий получат около 100 мо-
лодых семей. Популярностью 
среди муравленковцев пользу-
ется и новая программа пере-
селения из аварийного жилья 
в другие регионы.
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БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ
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БЫТЬ ДОСТОЙНЫМ СВОЕГО ОТЦА 
В семье Сейдалиных – три поколения сотрудников органов внутренних дел
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 #национальныйпроект

 zНаталья Матюшкина, matushkina.nn@muravlenko.media

– Для нас это очень хорошая финансовая 
поддержка. Средства мы потратим на 
первоначальный взнос по ипотеке, – делится 
планами Екатерина Гебгард. Еще недавно 
она была участницей жилищной программы 
«Молодая семья», а на днях ей и ее мужу 
вручили сертификат на получение социальной 
выплаты, которую можно направить на 
улучшение жилищных условий.

Счастливыми обладателя-
ми жилищных сертификатов в 
этот день стали сразу 47 моло-
дых семей. Это новый рекорд 
для Муравленко – такое коли-
чество семей в нашем городе 
еще никогда одновременно 
не получали поддержку для 
приобретения собственной 
квартиры или строительства 
дома. 

Церемонию вручения сер-
тификатов впервые провели в 
необычном формате. Органи-
заторы постарались сделать 
всё, чтобы она запомнилась 
молодым семьям надолго. 
Глава города Елена Молдован 
рассказала присутствующим 
о темпах реализации различ-
ных жилищных программ в 
городе и озвучила ближайшие 
перспективы развития муни-
ципалитета. Пока взрослые 
слушали, дети могли посетить 
игровую комнату, оборудован-
ную в эколого-краеведческом 
музее. 

– Я желаю вам реализовать 
все намеченные планы, – об-
ратилась к семьям Елена Вик-
торовна. – Чтобы вы жили и 
растили детей в комфортных 
благоустроенных квартирах 
и чтобы в ваших семьях ца-

рили мир, покой и благопо-
лучие. Дерзайте, творите и 
самое главное – заботливо и 
трепетно воспитывайте наше 
подрастающее поколение.

БОЛЬШЕ СЕМЬЯ – 
БОЛЬШЕ ВЫПЛАТА

Обеспечение семей ком-
фортным жильем – одна из 
задач национального проекта 
«Жильё и городская среда». В 
2020 году социальную выпла-
ту для улучшения жилищных 
условий получили 72 мурав-
ленковские семьи. В этом году 
в нашем городе планируют 
вручить в общей сложности 98 
таких сертификатов.

В Муравленко сегодня дей-
ствуют сразу две программы 
«Молодая семья» – окружная 
и федеральная. Условия уча-
стия в них схожие: супруги 
вправе потратить социаль-
ную выплату на покупку или 
строительство собственного 
жилья на территории Яма-
ло-Ненецкого автономного 
округа, включая погашение 
ипотечного займа. Как отме-
тила начальник отдела жи-
лищно-социальных вопросов 
управления муниципального 
имущества Елена Сергеева, 
размер социальной выплаты 

зависит от состава семьи и сто-
имости квадратного метра в 
округе. Так, супружеская пара 
с детьми, которая участвует в 
окружной программе, получа-
ет 30 процентов от расчетной 
стоимости жилья. Для желаю-
щих приобрести жилье на пер-
вичном рынке региональной 
мерой поддержки рассчитана 
повышенная компенсация – 
40 процентов. Многодетные 
семьи с тремя детьми, один 
из которых является усы-
новленным, могут получить 
50-процентную выплату. Если 
в семье пять и более детей, 
а также для семей с детьми-
инвалидами предусмотрено 
100-процентное возмещение 
стоимости. 

НОВЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ  

В 2019 году на Ямале была 
разработана дополнительная 
мера поддержки для семей, 
которые стояли в очереди, но 
выбыли из нее из-за достиже-
ния предельных 36 лет. Теперь 
они могут встать в отдельную 
очередь. Благодаря увеличе-
нию финансирования в про-
шлом году сроки получения 
свидетельств в округе значи-
тельно сократились. Молодые 
семьи Муравленко испытали 
это на себе.

– Мы стояли в очереди всего 
одиннадцать месяцев. Если 
честно, и не ожидали так бы-
стро получить выплату, – поде-
лились участники программы 
Арам и Светлана Айвазян. – 

Сейчас вот планируем брать 
ипотеку, и эта выплата пойдет 
на погашение первоначально-
го взноса. 

– Здорово, что есть такая по-
мощь молодым семьям, – гово-
рит еще одна участница про-
граммы Надежда Резепова. –  
Когда я подавала документы, 
чтобы встать в очередь, думала, 
года три буду стоять, а оказа-
лось – год, чему я очень рада.

После торжественного вру-
чения сертификатов все жела-
ющие могли получить консуль-
тацию по вопросам реализа-
ции тех или иных жилищных 
программ у специалистов 
управления муниципального 
имущества и запечатлеть ра-
достное событие в специально 
оборудованной фотозоне.

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

НОВОСЕЛЬЯ С УСКОРЕНИЕМ
В 2021 году выплаты на улучшение жилищных условий получат около ста молодых семей

 #переселение

 ] Семья Ивановых стояла в очереди по региональной программе «Молодая семья» всего около года / 
ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media

Многодетная семья Малеваных живет в 
«деревяшке» на улице Дружбы Народов. 
О переезде на юг – в Ставропольский или 
Краснодарский край – супруги задумывались 
давно. Когда узнали о новой окружной 
программе по переселению из аварийного 
жилья в другие регионы, решили, что пришло 
время осуществить свою мечту. 

– Условия очень хорошие: за 
те квадратные метры, которые 
у нас есть, мы получим непло-
хую компенсацию, – говорит 
глава семьи Павел Малева-
ный. – Для нас это внушитель-
ная поддержка, тем более что 
мы всё равно планировали в 
ближайшее время переезд в 
теплые края.

Переселение из аварийного 
фонда в комфортное жилье – 
одна из приоритетных задач 

руководства округа. В Мурав-
ленко только за прошедший 
год из «авариек» выехали 500 
семей. Ускорить этот процесс 
помогает в том числе и реа-
лизация новых жилищных 
программ. Одна из них зара-
ботала в этом году и преду- 
сматривает переселение 
ямальцев, проживающих в 
«деревяшках», в любую точку 
России за исключением Тю-
менской области.  

УПРОСТИТЬ ЗАДАЧУ 
– Мне часто пишут жители 

округа и благодарят за возмож-
ность приобрести квартиру в 
Тюмени в рамках программы 
«Сотрудничество». Но они хо-
тели бы переехать поближе к 
своим родным, например, в 
Белгород или Ставропольский 
край, – объяснил свое решение 
губернатор Ямала Дмитрий 
Артюхов. – В связи с этим зем-
ляки сначала покупают жилье 
в Тюмени, а затем его продают. 
Поэтому принято решение не 
создавать ямальцам дополни-
тельные сложности и дать им 
возможность переехать сразу в 
желаемый регион. 

С начала года документы 
на участие в новой программе 
переселения в Муравленко по-
дали 8 семей. 

– Когда придет наша оче-
редь, сертификат на соцвып- 
лату мы должны будем реа- 
лизовать в течение четырех 
месяцев, – рассказывает Павел 

Малеваный. – То есть за это вре-
мя нам нужно поехать в другой 
регион, выбрать там жилье, а 
через два месяца после приоб-
ретения недвижимости осво-
бодить квартиру в аварийном 
доме. Она перейдет в собствен-
ность муниципалитета. 

Воспользоваться этой мерой 
поддержки могут все жители 
аварийного жилфонда. Но есть 
и некоторые условия. 

– У претендентов не долж-
но быть жилья за пределами 
округа, – поясняет Булат Акма-
лов, заместитель начальника 
управления муниципального 
имущества. – Также встать в 
очередь по новой программе 
они смогут, только если ранее 
не получали финансовую по-
мощь в связи с переселением 
из районов Крайнего Севера, а 
также не совершали в течение 
последних пяти лет каких-ли-
бо сделок по отчуждению жи-
лых помещений, находящихся 
у них в собственности. 

С УЧЁТОМ СЕВЕРНОГО 
СТАЖА

Размер социальной выпла-
ты рассчитывается индиви-
дуально, исходя из состава се-
мьи и нормы предоставления 
общей площади жилого по-
мещения, а также норматива 
стоимости квадратного метра 
жилья по России. В качестве 
повышающего коэффициента 
будет применяться северный 
стаж работы участника про-
граммы. 

– Для желающих пересе-
литься в 2021 году заявочная 
кампания продлится до 31 
марта. Если вы хотите пере-
ехать в 2022 году, заявиться на 
участие в программе можно до 
30 июня, – говорит начальник 
отдела жилищно-социальных 
вопросов управления муни-
ципального имущества Елена 
Сергеева. Прием документов 
ведется по предварительной 
записи.

В любую точку страны
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 31.12.2020 № 1646 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 3 (1393) от 21 января 2021 года на стр. 10).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55-1-11   / Противодействие коррупции 
21-4-55  / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112  / Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» г. Муравленко 
55-1-52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57  / Защита прав потребителей  
22-1-78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

 #кошелёк

МИНУС 40 И НИЖЕ  
Котельные работали на максимум

#благоустройство

Ещё больше 
скверов

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@
muravlenko.media

Этим летом в 
рамках реализации 
программы 
«Формирование 
комфортной 
городской среды» 
в Муравленко 
благоустроят еще 
4 общественные 
территории. 
Подрядчики уже 
определены. 

Один из масштабных про-
ектов – это пешеходная зона на 
улице Дружбы Народов. Аллея 
общей протяженностью 380 ме-
тров начнется от Центра интел-
лектуального развития. Здесь 
обустроят велодорожку, крытую 
парковку для велосипедов и 
скейт-парк. Установят скамей-
ки с подогревом, архитектур-
ные формы и многое другое. 

– Вторая общественная тер-
ритория – район мечети, – по-
ясняет Эльвира Базгутдинова, 
начальник отдела управления 
архитектуры и градострои-
тельства Администрации 
города. – Там запланировано 
строительство сквера Дружбы 
Народов. 

Новая площадка для отдыха 
продолжит идею сквера Ла-
зурного и объединит две со-
временные зоны отдыха. 

Так же комплексно подой-
дут к реконструкции сквера 
Салманова. От него до пенси-
онного фонда вдоль 86-го дома 
на улице Ленина оборудуют 
пешеходную зону. Новую дет-
скую площадку установят во 
дворе дома 28 на улице Пио-
нерской, это в районе строяще-
гося культурно-оздоровитель-
ного центра «Сибирь». Под-
рядчики уже начали закупку 
материалов. 

– Работы по благоустрой-
ству скверов и детской игро-
вой площадки начнутся в 
первых числах мая, — гово-
рит Иван Бенгардт, ведущий 
инженер отдела благоустрой-
ства Управления коммуналь-
ного заказа Администрации 
города.

 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media

В квитанциях на оплату жилищно-
коммунальных услуг, которые муравленковцы 
получили за январь, значительно выросли 
суммы за отопление. Судя по прогнозу погоды, 
похожую цену горожанам придется платить и 
за февраль.  

В отдельные дни января 
температура воздуха опу-
скалась до -47 градусов. Для 
поддержания комфортной 
температуры в квартирах 
была увеличена температу-
ра теплоносителя, который 
поступает с центральной ко-
тельной на центральные те-
пловые пункты в микрорай-
онах города. Именно здесь 
происходит температурная 
регулировка.  

– Трубопроводы с цен-
тральной котельной заходят 
в ЦТП, – поясняет главный 
теплотехник филиала «Ямал-
коммунэнерго» «Тепло» Ва-
силий Ляпустин. – При -47 
градусах наружного воздуха 
температура теплоносите-
ля в подающем и обратном 
трубопроводах достигает 110 
градусов. При плюс восьми и 
ниже – 70 градусов.

Температура воды, кото-
рая подается с ЦТП в жилой 
микрорайон при 47 граду-
сах мороза, составляет 95 
градусов. Чтобы ее довести 
до таких параметров, ис-
пользуется система под-
мешивающих насосов. Для 
охлаждения 110-градусной 
воды используется остыв-
ший теплоноситель, кото-
рый совершил свое «путе-
шествие» по квартирам и, 
отдав тепло, вернулся на 
ЦТП. 

– С обратного трубопро-
вода смешивается вода, ко-
торая идет в микрорайон, –  
продолжает пояснять Ва-
силий Александрович. – То 
есть определенное количе-
ство воды с обратного трубо-
провода, которая пришла из 
микрорайона, смешивается 
в подающий трубопровод, и, 
соответственно, получается 

температура, необходимая 
по температурному графику. 

ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР 
ИСКЛЮЧЁН

При регулировании тем-
пературы теплоносителя 
учитывается и сила ветра 
на улице. За тем, чтобы вся 
система работала в соответ-
ствии с параметрами, следит 
специальная электроника, 
человеческий фактор здесь 
исключен. Добавить градусов 
можно, конечно, и вручную, 
но это происходит, только 
когда есть заявка от жителей, 
что в доме холодно.  

– Мы отслеживаем заявки 
жителей, – говорит Василий 
Ляпустин. – У нас есть служба 
наладчиков, которая согласно 
графику проходит все конце-
вые точки в микрорайонах. 
Если концевые точки не до-
тягивают, мы принимаем 
решение, что нужно либо до-
бавить расход теплоносителя, 
либо повышать температуру. 
Также мы мониторим соци-
альные сети на предмет об-
ращения жителей в управля-
ющие компании. 

То есть, когда температу-
ра опускается ниже сорока 
градусов, предприятию при-
ходится тратить дополни-
тельные энергоресурсы для 
разогрева воды до необходи-
мых 110 градусов. Кроме это-
го, возрастает потребление 
электричества на ЦТП, где 
подмешивающим насосам 
приходится работать кру-
глосуточно, чтобы довести 
градус теплоносителя до нор-
мативного. 

– Чем больше тепловой 
энергии мы вырабатываем, 
тем больше газа используем 
для нагрева теплоносителя, – 

рассказывает Александр Ша-
повалов, директор филиала 
«Ямалкоммунэнерго» «Теп-
ло». – Если говорить про элек-
троэнергию, которая тоже 
является весомой частью в 
тарифной составляющей теп- 
ловой энергии, то мы имеем 
условно постоянную часть 
при стандартной схеме ра-
боты сетевых насосов. Есть и 
другая часть, которая начи-
нается от перемены темпе-
ратуры от -30 до -47 градусов. 
Тогда включается дополни-
тельное оборудование для 
перекачки теплоносителя, 
которое тоже увеличивает 
стоимость выработки одной 
гигакалории тепловой энер-
гии.

ПО НОРМАТИВУ – 
БОЛЬШЕ

Всего в Муравленко 314 
жилых домов, в 213 из них 
установлены счетчики теп- 
ловой энергии. Это значит, 
что жильцы платят за тепло 
только в период отопитель-
ного сезона. Соответственно, 
с понижением температуры 
счета у них растут. Зато летом 
эту графу «платежки» просто 
убирают. «Нормативщики» 
же отопление оплачивают 
круглогодично фиксирован-

ными суммами. Кстати, в 
управлении жилищно-ком-
мунального хозяйства про-
вели сравнительный анализ 
и выяснили, что платить по 
счетчику экономически вы-
годнее.   

– Мы сравнили две двух-
комнатные квартиры в ти-
повых пятиэтажных домах –  
со счетчиком и без, – говорит 
Ирина Кузнецова, начальник 
управления жилищно-ком-
мунального хозяйства. – Взя-
ли период с января 2020-го по 
январь 2021 года. Получается, 
что там, где нет приборов уче-
та, переплата за отопление 
составляет порядка 10 тысяч 
рублей. 

Стоит отметить, что обще-
домовой тепловой счетчик 
лишь фиксирует фактиче-
ское поступление тепла в 
дом. Чтобы реально снизить 
затраты на тепло, можно 
установить специальную 
аппаратуру. Для этого необ-
ходимо провести общее со-
брание собственников и при-
нять решение об установке в 
доме теплорегулирующего 
контура. Для этого, конечно, 
придется потратиться, но в 
итоге можно будет регули-
ровать подачу тепла в дом и 
экономить деньги. 
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СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ!

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media 

Эта экскурсия по музею городского отделения 
внутренних дел для пятилетнего Тимура 
Сейдалина первая в жизни. Но мальчик уже 
неплохо разбирается в представленных видах 
оружия, значит, военная тематика ему хорошо 
знакома. 

А сегодня его дед Рашид 
Сейдахметович показывает 
внуку еще один, пожалуй, са-
мый ценный семейный экспо-
нат – портрет прадеда Тимура, 
своего отца Сейдахмета Ах-
пантаевича, героически про-
шедшего Великую Отечествен-
ную войну и посвятившего 
потом себя правому делу –  
защите и охране общественно-
го порядка.

– Я гордился тем, что мой 
отец работает в милиции. 
Даже мечтал, что вырасту и 
тоже непременно пойду в уго-
ловный розыск. Отец был для 
меня примером во всём, – рас-
сказывает Рашид Сейдалин, 
председатель общественной 
организации ветеранов город-
ского отделения внутренних 
дел. – В Народный комисса-
риат внутренних дел он по-
шел сразу после возвращения с 
войны. Через некоторое время 
его направили на партийную 
работу. Почему-то я прекрасно 
помню тот период, хотя мне 
тогда было около пяти лет, как 
сейчас моему внуку. А когда я 
пошел в первый класс, отца 
назначили заместителем на-
чальника милиции по поли-
тической агитации в городе 
Аркалык Тургайской области. 
Не стало его очень рано – я был 
еще подростком…

Семнадцатилетний юно-
ша готовился к поступлению 
в высшую школу милиции 
города Караганды и даже 
немного практиковался –  
работал милиционером. Но 
экзамены он провалил. Чтобы 
не терять время, отправился 
в педагогический институт 
города Аркалык. Окончив его, 
молодой учитель русского 

языка и литературы уехал с 
семьей в Магадан и, можно 
сказать, уже смирился с таким 
поворотом судьбы. 

– Через шесть лет жена тя-
жело заболела, и в 30 лет я 
остался с двумя маленькими 
сыновьями Русланом и Ре-
натом один, – рассказывает 
Рашид Сейдахметович. – При-
шлось вернуться в Аркалык 
к своей матери, поближе к 
родным. Сменил место жи-
тельства и, конечно, рабо-
ту. Пошел работать уже не в 
школу, а в милицию. Вскоре 
меня пригласили на службу 
в уголовный розыск. Там, ко-
нечно, в гору глянуть некогда 
было. Детишки росли с жена-
ми старших братьев и моей 
мамой. Это сейчас практиче-
ски вся преступность ушла с 
улицы в социальные сети, а 
тогда надо было воров и гра-
бителей выслеживать, дого-
нять, ловить. 

В МУРАВЛЕНКО – 
ДЕЛИТЬСЯ ОПЫТОМ

В Муравленко Рашид Сей-
далин приехал в 1994 году уже 
опытным офицером и много-
детным отцом. Во втором бра-
ке у него родился еще один 
сын – Рустам. В городском от-
деле внутренних дел ему до-
велось руководить практиче-
ски всеми подразделениями. 
Педагогическое образование 
помогало находить подход к 
сотрудникам, воспитывать 
их, направлять, как говорят, 
в нужное русло. На заслужен-
ный отдых он вышел в долж-
ности заместителя начальника 
ОМВД, начальника службы ты-
лового обеспечения в звании 
подполковника милиции. 

ВОСПИТАНИЕ 
ПАТРИОТОВ

Два года назад Рашиду Сей-
далину предложили вести 
ветеранскую работу. Взялся 
не раздумывая. Помимо под-
держки своих коллег, на-
ходящихся в отставке, и их 
семей, активно включился в 
воспитание молодых сотруд-
ников. Первые уроки под его 
руководством обязательно на-
чинаются с музея городского 
отделения внутренних дел, 
потому как ветеран уверен, 
что службу нужно начинать с 
изучения истории. 

Рашид Сейдахметович при-
знается, что огромное удовлет-
ворение ему всегда приносило 
раскрытие преступлений, на-
казание виновного и ограж-
дение безвинного от посяга-
тельств злоумышленников. 
Сегодня свою главную миссию 
ветеран видит в воспитании 
школьников. К каждой встре-
че с ребятами он тщательно 
готовится, старается емко и 
точно донести до них самые 
сложные для детского воспри-
ятия темы. 

– Когда я рассказываю о Ве-
ликой Отечественной войне, в 
классе стоит звенящая тиши- 
на, – говорит он. – Моя зада-
ча – объяснить, что это мы 
выиграли войну. Наш совет-
ский народ – татары, армяне, 
казахи, русские, украинцы, 
белорусы и многие другие. И 
какой ценой нам досталась 
эта Победа. Мой отец-фрон-
товик всегда был и останется 
для меня лучшим примером. 
И я ни разу не пожалел, что 
пошел вслед за своей юноше-
ской мечтой – быть достой-
ным своего отца, таким же 
патриотом, как он.

СВОЯ СТЕЗЯ
Младшие сыновья Рашида 

Сейдахметовича стали нефтя-
никами. По его стопам по-
шел только старший, Руслан. 
Вернее, отец сам привел его в 
отдел внутренних дел. 

– Срочную службу я про-
ходил в пограничных во-
йсках в Отдельном Арктиче-
ском отряде, – рассказывает 
Руслан Сейдалин, старший 
полицейский взвода поли-

ции отдела вневедомствен-
ной охраны по Муравлен-
ко – филиала ФГКУ «УВО 
ВНГ России по ЯНАО». – Ме- 
ня даже уговаривали остаться 
служить по контракту. Когда 
вернулся домой в 2004 году, 
отец посоветовал идти рабо-
тать в милицию. Отец был уве-
рен, что это моя стезя. Позже я 
понял: он был прав, и во мне, 
действительно, есть это про-
фессиональное чутье. Я люблю 
свою работу, потому что рядом 
сослуживцы-единомышлен-
ники, которые всегда готовы 
прийти на помощь.

СМЕНА ПОДРАСТАЕТ
Уже более десяти лет Рус-

лан Рашидович – участник 
городского поискового отряда 
«Ратибор». И присоединился 
он к поисковикам исключи-
тельно по зову сердца. 

– Будучи подростком, я как-
то посмотрел по телевизору 
серию документальных филь-
мов о раскопках, проводимых 
в местах ожесточенных боев 
в годы Великой Отечествен-
ной войны, – говорит Руслан 
Сейдалин. – Меня это очень 
тронуло. Уже взрослым во 
время отпуска у своих род-
ственников в Пскове я начал 
заниматься такой работой 
самостоятельно. Останки 
солдат и артефакты, которые 
находил, передавал местным 
поисковикам. В 2010 году уз-
нал, что у нас в городе есть 
свой отряд, и присоединил-
ся к нему. Вместе с Андреем 
Ивановичем Прасоловым и 
ребятами мы ездим в Псков-
скую область и в Республику 
Карелия. Кстати, мой сын Ти-
мур, можно сказать, вырос на 
раскопках. С семи месяцев мы 
брали его с собой. Сейчас он 
знает все виды оружия и про-
являет неподдельный интерес 
к военной тематике. Смена 
подрастает.

БЫТЬ ДОСТОЙНЫМ СВОЕГО ОТЦА 
В семье Сейдалиных – три поколения сотрудников органов внутренних дел

 ] Сегодня свою главную миссию ветеран видит в воспитании 
школьников / ФОТО ИЗ АРХИВА ГИБДД ОМВД РОССИИ ПО Г. МУРАВЛЕНКО 

 ] Пятилетний Тимур знает практически все виды оружия / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 ] Более 10 лет Руслан Сейдалин является участником городского  
поискового отряда «Ратибор» / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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Если бы Эльвину 
Багирову всего 
несколько лет назад 
сказали, что он будет 
выступать вместе с 
артистами всемирно 
известного шоу-
балета по всей 
стране и даже в 
Европе, он бы ни за 
что не поверил в это. 
Сегодня наш земляк 
является солистом 
коллектива Аллы 
Духовой и плотно 
закрепился в его 
основном составе. 
Между гастролями 
22-летний ямалец 
приезжает в гости в 
родной Муравленко. 
Нам удалось 
встретиться с ним 
и вдохновиться его 
историей успеха. 

Глядя на то, как он подлета-
ет на полтора метра вверх, вы-
полняя разножку, невозможно 
поверить, что в детстве ему 
сложно было сесть на шпагат. 
Особой природной пластики 
и гибкости у Эльвина Багиро-
ва не было. Несмотря на это,  
юноша всегда был артистичен, 
увлекался народными танца-
ми и был звездой танцпола 
на свадьбах и днях рождения. 
Когда ему едва исполнилось 
шесть лет, родители привели 
Эльвина на первое занятие в 
детскую школу искусств. Здесь 
на отделении хореографиче-
ского искусства около пяти 
лет он учился танцевальной 
азбуке. От каждого педагога в 

ДШИ шестилетний мальчишка 
старался перенять самое луч-
шее, теорию танца впитывал, 
как губка, но часто прогуливал 
занятия. Эльвин с виноватой 
улыбкой вспоминает, что за-
менял их игрой в футбол с со-
седскими ребятами во дворе. 
Однако именно в ДШИ случи-
лось событие, которое круто 
изменило его жизнь.

ВДАЛИ ОТ ДОМА 
В 2013 году в Муравленко 

на просмотр юных дарова-
ний приехали специалисты 
ханты-мансийского Центра 
искусств для одаренных 
детей Севера. Для даль-
нейшего обучения ото-
брали пятерых, в том 
числе и Эльвина. Ро-
дители опасались 
отправлять под-
ростка на учебу в 
другой город. А 
вдруг его будут 
обижать или 
он не выдер-
жит нагру-
зок и пере-
станет за-
ниматься? 
Особую роль в 
этой истории сыграла препо-
даватель хореографических 
дисциплин детской школы 
искусств Юлия Куликова. 
Мальчик способный, ему нуж-
но развиваться! Целый месяц 
Юлия Борисовна уговаривала 
Багировых. В итоге ей удалось 
убедить их отправить сына 
в соседний регион получать 
образование. И ровно пять лет 
Эльвин Багиров учился тянуть 
носок, выполнять пируэты и 
гран-плие. 

– В училище мне часто ста-
вили плохие отметки, поэтому 
приходилось работать в три 
раза больше, чем остальным 

ребятам. Весь выпускной год 
я усиленно занимался рас-
тяжкой, учился выполнять 
прыжки и вращения макси- 
 

мально профес-
сионально, в итоге 
у меня получилось,  – 
говорит Эльвин. 

Танцор убежден, что если 
чего-то захотеть, можно не-
пременно достичь своей цели 
через упорство и старание.

БОЛЬШЕ
 ЧЕМ УВЛЕЧЕНИЕ

С раннего детства попут-
но с хореографией Эльвин 
занимался самбо. Сначала 
под руководством Евгения 
Гребенюка, а после стал вос-
питанником Дениса Репушко. 
Первым делом в Муравлен-
ко после встречи с семьей он 
пришел именно в спортив-
ный зал на тренировку. Здесь 
на протяжении нескольких 

часов Эльвин вместе с дру-
зьями детства, товарищами 
и тренером упорно отраба-
тывал борцовские броски 
и приемы. В детстве 
Эльвин Багиров вы-
ходил на  соревно-
вания из-за слиш-
ком маленького 
веса строго по 
спецдопуску, и 
это происходи-
ло крайне редко. 

Мальчик весил 
всего 15 кило-

граммов, а самая 
низкая весовая 

категория на-
чиналась с 25. 

А вот в показа-
тельных вы-
ступлениях 
спортсменов 
всегда при-
нимал уча-
стие. Моло-
дой человек 
убежден, что 
спорт не толь-

ко закаляет 
характер, но и 
делает любого 

человека уверен-
нее, здоровее и даже вос-

питаннее.

ПОКОРИТЬ МОСКВУ
После окончания коллед-

жа-интерната для одаренных 
детей в Ханты-Мансийске 
Эльвин Багиров полгода ра-
ботал в Ростовском государ-
ственном музыкальном теа-
тре. Затем он четко понял, что 
занимает не свое место, и ре-
шил уехать покорять Москву. 
В столице близ-
кий друг Эль-
вина отвел 
т а л а н т -
л и в о г о 
п а р н я 
на про-
с м о т р 
в балет 
«Тодес». 
Видео с 
его вы-
с т уп л е -
н и я м и 
отправи-
ли Алле 
В л а д и -
м и р о в н е 
Духовой. А 

почти через 
два месяца раз-
дался звонок и 
парня пригласили 
на реальный про-
смотр в «Тодес», ко-
торый проходил уже в 
присутствии бессменного 
руководителя всемирно из-
вестного шоу-балета Аллы 
Духовой. Она посмотрела 
на выступление муравлен-
ковца лично и вынесла свой 
вердикт. Эльвина Багирова 
приняли в основной состав, 
а через месяц он отправил-
ся на гастроли с «Тодесом» в 
Европу.  

УСПЕТЬ ВСЁ
А еще Эльвин Багиров ак-

тивно развивает свои страни-
цы в социальных сетях. Только 
в «Тик-Токе» за его аккаунтом 
наблюдают более двухсот ты-
сяч человек, а в «Инстаграме»  –  
еще тридцать тысяч. Семья 
Багировых родом из Азербай- 
джана, и молодой человек 
популяризирует в сетях на-
родные танцы. Видеоролики 
записывает не только на ре-
петициях, а также в спортзале 
и дома. Кстати, один из по-
следних постов с его мамой 
Фарганой уже посмотрели 
около двухсот пятидесяти 
тысяч человек в стране и за 
рубежом. В планах Эльвина не 
бросать ни одно из увлечений. 
Он убежден: если есть возмож-
ность получать образование, 
развиваться профессиональ-
но и творчески, то ничего 
не стоит откладывать,  
нужно всё успевать.

 #историяуспеха

КОГДА ЗАЖИГАЮТСЯ ЗВЁЗДЫ

ТАНЦЫ ПЛЮС
Муравленковец Эльвин Багиров – солист шоу-балета «Тодес»

 ] /ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЭЛЬВИНА БАГИРОВА



6 Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 7 (1397)
18 февраля 2021 года

 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media 

Эспаньолка, Ван Дейк, Гарибальди, 
шкиперская или козлиная – самые модные 
в этом году стили бороды. Растительность 
на лице каждый представитель сильного 
пола может использовать для создания 
нового образа и даже полного преображения, 
чтобы выглядеть брутальнее, романтичнее 
или солиднее. Чаще всего обладатели этого 
модного аксессуара, данного природой, 
нравятся противоположному полу. Если же 
дама не в восторге, значит, вашей бороде 
просто требуется тщательный, а лучше всего – 
профессиональный, уход. 

Далеко не каждый может 
справиться со своей бородой 
так, чтобы она выглядела 
достойно. Стрижка бороды 
сродни огранке драгоценного 
камня. Одно неверное движе-
ние, дрогнувшая рука – и всё 
насмарку. Придется сбривать 
и отращивать снова, а это не 
один месяц. Парням, которые 
решились отпустить бороду, 
стоит пойти в барбершоп – там 
мастера не только придадут бо-
роде и усам правильную фор-
му, но еще подскажут, как пра-
вильно за ними ухаживать. К 
счастью для муравленковских 
бородачей, в декабре прошлого 
года барбершоп Brabus открыл-
ся и в нашем городе. Больше 
нет необходимости ехать за 
редкой услугой в Ноябрьск.

ЮВЕЛИРНАЯ 
РАБОТА

Владельцем густой боро-
ды и усов Денис Кожевников 
стал около четырех лет назад. 
Сегодняшней его бороде пять 
месяцев. 

– Отрастил первый раз, 
отражение в зеркале понра-
вилось, решил оставить. Бо-
рода не только красива, она 
придает мужественности, 
делает тебя интереснее, вы-
деляет из толпы. Но при од-
ном условии – если за ней 
тщательно ухаживать. До 

сих пор я пытался справ-
ляться самостоятельно –  
постригал, укорачивал дли-
ну. Случалось, совсем сбри-
вал, потому что рука дрогну-
ла в ответственный момент. 
Недавно узнал, что у нас в 
городе открылся барбершоп 
Brabus, и записался к луч-
шему мастеру по бородам –  
Арифу. Было приятно на-
блюдать, как меняется моя 
внешность в его уверенных 
руках, – восхищается работой 
барбера бородач.

Надо сказать, преображе-
ние Дениса заинтересовало 
многих его знакомых, а пред-
ставительницы прекрасного 
пола теперь знают, что да-
рить на 23 Февраля своим 
мужчинам.

«ПРИХОДЯТ 
ОБРОСШИМИ, УХОДЯТ
ЭЛЕГАНТНЫМИ» 

Муравленковский барбер 
Ариф Асадов – и сам обла-
датель роскошных бороды и 
усов.

– Еще пять лет назад без 
бороды я выглядел как ребе-
нок, – признается молодой 
человек. – Более того, именно 
борода определила для меня 
выбор профессии. До нее о су-
ществовании барберов я даже 
не подозревал. Поскольку у 
нас в Муравленко барбершо-

па не было, а хотелось, чтобы 
борода была ухоженной, стал 
ездить в Ноябрьск. С большим 
интересом наблюдал за рабо-
той «колдующих» надо мной 
мастеров. А однажды один 
из них подтолкнул к реше-
нию освоить эту профессию 
самому.

Сегодня от работы барбе-
ром Ариф получает подлин-
ное удовольствие. Признает-
ся, что особенно любит стричь 
бороды. Молодому человеку 
нравится преображать своих 
клиентов, делать их бороды 
не только аккуратными, но и 
стильными.

– Когда они приходят ко 
мне обросшими, а уходят эле-
гантными и очень довольны-
ми своей внешностью – это 
вдохновляет и радует. Бороду 
должен носить каждый муж-
чина. Она придает мужес- 
твенности, суровости и уве-
ренности, – убежден мастер.

ПРИЯТНЫЙ БОНУС –  
ПОДАРОЧНЫЙ 
СЕРТИФИКАТ

В этом уникальном заведе-
нии для мужчин сегодня ра-
ботают пять мастеров (в том 
числе одна девушка). Ребята 
не простые парикмахеры, они 

неоднократно прошли обуче-
ние у таких лучших барберов 
России, как Андрей Живаев и 
Дмитрий Грачев.

Сегодня каждый муравлен-
ковский мужчина в барбер-
шопе Brabus может получить 
услуги по стрижке, ремонту 
бороды и ее камуфляжу (по-
краске седины или вырав-
ниванию цвета). Также здесь 
стригут и мальчиков, и под-
ростков. Предпочтение наши 
мужчины часто отдают ком-
плексным услугам: «Стрижка +  
Ремонт бороды», «Папа + Сын», 
«Друг + Друг». В Brabus всегда 
можно приобрести линейку 
уходовых средств – масла, 
бальзамы, парфюм от извест-
ных брендов. 

Приятный бонус – приоб-
ретение подарочных серти-
фикатов на какую-либо ус-
лугу или на сумму от 1 до 3 
тысяч рублей. К 23 Февраля 
подготовлены подарочные 
боксы с мужской космети-
кой – маслами, средствами 
для укладки волос и бороды. 
Каждый мужчина, восполь-
зовавшийся подарком, полу-
чит не только необходимую 
услугу, но и подробную кон-
сультацию по использованию 
средств.

Стрижка бороды сродни огранке 
драгоценного камня. Одно неверное 
движение, дрогнувшая рука – и всё насмарку. 
Придется сбривать и отращивать снова, а это 
не один месяц. Парням, которые решились 
отпустить бороду, стоит пойти в барбершоп – 
там мастера не только придадут бороде и усам 
правильную форму, но еще подскажут, как 
правильно за ними ухаживать.

“

 #зеркало

МУЖСКОЙ КЛУБ

ДАМЫ ЛЮБЯТ
БОРОДАЧЕЙ
Хочешь быть в тренде – посещай барбершоп

Эстет, брутал 
или большой 
оригинал?
Эспаньолка 
Тем, кто носит 
классическую 
эспаньолку, 
молва часто 
приписывает 
дикий темпе-
рамент. Муже-
ственный, статусный образ.

Шкиперская 
(Chin-Strap)
Эта борода в 
форме под-
бородочного 
ремня под-
тягивает кон-
тур лица и 
подчеркивает его более явно. 
Придает уверенный в себе и 
несколько высокомерный вид. 

Якорь
Такая борода 
в форме ко-
рабельного 
якоря получа-
ется при соче-
тании усов со 
шкиперской и 
козлиной бородками. Хорошо 
ухоженная, она идет практиче-
ски всем.

Утиный
хвост 
Оригиналь -
н ы й  о б р а з 
подходит для 
мужчин с бун-
тарской ду-
шой, которые 
всегда предпочитают идти на-
пролом, завоевывая всё новые 
и новые вершины. 

Голливудская 
Брутальность 
в сочетании 
с  о б р а з о м 
очень холено-
го современ-
ного челове-
ка заставляет 
биться быстрее сердца женщин. 
Такой тип бороды предпочитают 
сегодня многие знаменитости.

Гарибальди
Широкая и 
густая боро-
да, которая 
сочетается с 
аккуратными 
усами. Эффект 
легкой растре-
панности, но не небрежности дос- 
тигается точным закруглением  
основания. 

Ван Дейк
Стиль бороды 
назван в честь 
фламандского 
портретиста 
Антония ван 
Дейка. Отлич-
но подойдет 
молодым мужчинам, подчерки-
вая их мужественность, но при 
этом не прибавляя в возрасте.

B  A  R  B  E  R  S  H  O  P

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 ] / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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– Захожу к 
соседке, а она 
рисует... на 
пряниках! Тут во 
мне и проснулся 
художник, 
дремавший  
всю жизнь, –  
рассказывает 
Лина Липовская. –  
Кисти и краски 
я, наверное, 
только в детстве 
в руках держала. 
Попросила ее 
научить и меня 
изготавливать 
съедобные 
сувениры. Даже 
не думала, что 
после выхода на 
пенсию можно 
так увлечься.

Лина Николаевна нахо-
дится на заслуженном от-
дыхе второй год. Работала 
она в нефтяной отрасли. 
Трудовую деятельность 
завершила рано – в сорок 
пять. Муж Виктор Мифодие- 
вич еще шоферит в Мурав-
ленковской транспортной 
компании. Кстати, будущие 
супруги в детстве жили че-
рез дорогу друг от друга в 
Ноябрьске, но познакоми-
лись в Муравленко. 

– На Север меня привез-
ли в десятилетнем возрас-

те, так что я здесь и выросла, 
и школу окончила, и семью 
создала, и на пенсию вы-
шла. Уложилась в 35 лет, –  
смеется наша героиня. 

Старшему сыну Липов-
ских Алексею 29 лет. Он 
живет и работает в Неф- 
теюганске. Младший Да-
нил еще учится в шестом 
классе. Лина Николаевна –  
очень активная мама. 
Презентации, сочинения, 
конкурсы, хлопоты 
родительского 
комитета...

– Папа у нас всё время 
на работе, кроме того, он 
еще и заядлый рыбак, –  
рассказывает женщи- 
на. – Когда он дома, тогда 
у нас и праздник. Вообще 
мы люди практичные. И 
заботимся, делаем что-
то приятное близким не 
только по праздникам. По-
этому подарки друг другу 
стараемся дарить полез-
ные. Пряники – это мое 

хобби. Формы 
для выпечки 

даже в отпуск с собой беру  
и всех родных радую аро-
матными сюрпризами. 
Моя мечта – пройти очные 
курсы по изготовлению 
сладких сувениров, чтобы 
делать это виртуозно. Идеи 
черпаю везде, где можно, 
кое-что сама придумываю. 
Пряниками можно сна-
чала полюбоваться, а по-
том есть, предварительно 
подержав немного в кон-
тейнере вместе со свежим 
разрезанным яблоком.

ДЕЛО ВКУСА
CMYK

 #гороскоп

Овен
Звезды уверены: худшие вре-
мена позади, вы с радостью 
вернетесь к работе и милым 
повседневным заботам. Хорошо 

сложатся дела, связанные с расширением 
поля деятельности. 

Телец
Побольше уверенности в соб-
ственных силах, сохраняйте 
эмоциональное равновесие, 
но при этом доверяйте своей 

интуиции. Постарайтесь проявить терпение 
и не торопите события. 

Близнецы
Вас ждет увеличение активности 
в интеллектуальной сфере, не-
стандартный подход позволит 
вам справиться с любой пробле-

мой. Ситуация складывается в вашу пользу.

Рак
Не обращайте внимания на 
мелкие неприятности, сосредо-
точьтесь на самом главном, не 
стоит растрачивать энергию на 

пустяки. Очень скоро вы добьетесь успеха, 
причем без посторонней помощи. 

Лев
Сдержите полет фантазии, 
время для этого несколько не-
удачное. Возможны опоздания 
и срывы сроков  как по вашей 

собственной вине, так и по независящим 
от вас причинам. 

Дева
Неделя благополучна, так что 
ожидается преобладание хоро-
шего настроения. Однако по-
старайтесь ставить перед собой 

реальные цели, чтобы избежать иллюзий 
и последующих разочарований. 

Весы
Есть вероятность интересной 
поездки, карьерного роста и 
приятных изменений в личной 
жизни. Период благоприятен 

для знакомств и дальнейшего развития 
существующих отношений.

Скорпион
Вы сможете выиграть не просто 
одну битву, а всю войну. Ваша 
жизнь на глазах меняется к луч-
шему. Хотя многое будет зави-

сеть от настроения и чувства такта.

Стрелец
Не торопитесь брать на себя 
руководство или занимать ли-
дирующую позицию, ведь за-
вистники и интриганы только 

и ждут, что вы оступитесь. Сейчас лучше 
затаиться и наблюдать.

Козерог
Вы сможете завести ценные 
знакомства, этому будет спо-
собствовать дар красноречия и 
умение убеждать окружающих. 

На работе придется рассчитывать только 
на свои силы и возможности.

Водолей
У вас появится шанс наверстать 
упущенные возможности и бы-
стро закончить важную работу. 
Не поддавайтесь на эмоцио-

нальные провокации: включайте разум, 
выключайте чувства. 

Рыбы
Вы готовы к новому, что бы ни 
было его источником. Начи-
найте уже сейчас воплощать в 
жизнь задуманное, не теряйте 

времени на сомнения и слишком долгую 
подготовку.

По материалам интернет-изданий

 #любимоеблюдо

ПОЛЮБУЕМСЯ НЕМНОЖКО, 
А ПОТОМ СЪЕДИМ
Лина Липовская делится рецептом праздничных пряников

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ 

Всех поздравляю с наступающим праздником!

Приготовление
– Берем кастрюлю либо 

сковороду с толстым дном 
и высыпаем туда сахар, 
ставим на средний огонь. 
Ждем, пока нижний слой 
расплавится, и начинаем 
осторожно перемешивать 
лопаткой. Следим, что-
бы он не подгорал, ина-
че пряники будут иметь 
горьковатый привкус. Все 
крупинки сахара должны 
раствориться. Варим до на-
сыщенного темно-янтар-
ного цвета, после чего сни-

маем кастрюлю с огня, 
вливаем тонкой струйкой 
кипяток и активно пере-
мешиваем. Затем отправ-
ляем обратно на огонь и 
добавляем сливочное мас-
ло, а после того, как оно 
растворится, – все специи. 
По желанию на этом этапе 
можно ввести и мед. Даем 
массе полностью остыть. 
Она станет более темной, а 
пена осядет. Время добав-
лять яйцо. Затем частями –  
просеянную муку. Когда 
тесто становится достаточ-

но 
густым, пе-
ремещаем его на рабочую 
поверхность. Оно должно 
получиться мягким и слег-
ка липким. Заворачиваем 
в пакет либо в пленку и 
убираем в холодильник как 
минимум на ночь. За это 
время оно затвердеет. Тон-
ко раскатываем, вырезаем 
по выбранным шаблонам. 

Формы я предпочитаю 
пластиковые. Вырезаем 
и запекаем в духовке на 
протяжении 6-7 минут при 
температуре 180 градусов. 
Готовым пряникам даем 
остыть. 

Чтобы выровнять по-
верхность пряников, поло-
жите на горячую выпечку 
разделочную доску. Пря-
ники остыли – можно рисо-
вать. Я использую готовую 
глазурь, сахарную пудру, 
пищевые красители и дру-
гие вкусные украшения. 

«С 23 Февраля!»
Ингредиенты
Сахар – 500 г
Кипяток – 200 мл
Сода – 1 ч. л.
Соль – ½ ч. л.
Сливочное масло – 200 г
Имбирь молотый – 1 ч. л.
Корица – 2 ч. л.
Гвоздика, кардамон, 
мускатный орех,
душистый перец, 
анис – по ¼ ч. л.
Яйцо – 1 шт.
Мука – 800-900 г
Мед – по желанию, 1–2 ст. л.

Если 
тесто слишком 
деформируется  

при выпечке, значит,  
в нем мало муки, а если 

пузырится, наоборот, 
много.


